
腓立比书 1：12-30 

成为自我的奴隶的痛苦 

在澳大利亚，哪个神最被广为崇拜？ 

你觉得是什么？ 

真主阿拉？钱？耶稣？健康？ 

我会说是自我。 

个人主义。 

我。 

这是在这片土地上最被广泛崇拜的神。 

自己。 

因为我们崇拜自我，所以在我们土地上的最高价值之一就是自我的自由。 

那就是……我必须有权为自己选择自己的人生目标，在这里的理由，工作，性别，我的性表

达，我的道德。 

我是我的神。 

对自我的崇拜不仅是我们这片土地上的主要宗教。 

这是我们文化的动力。 

一位基督教作家这样说…… 

西方社会的每个人都几乎没有共同的基本信念，但这就是其中之一：绝对的自决权；能够决定

我们自己的生活路线，成为我们想要的人，而不是让其他任何人告诉我们，我们是谁或我们必

须做什么。这个想法在我们的世界里……在我们呼吸的空气里，在我们观看的电视节目和电影

中，在我们阅读的书籍里，在我们成长的教育体系中。 

托尼·佩恩（Tony Payne）的“人生历程”。 

我 100％赞同。 

这是我们这片土地上的神。 

自己。 

但是朋友们，焦点在这里。 

为这个神而活不是自由。 

这是奴隶。 

奴役我们的自私的食欲和欲望。 

它并没有带来欢乐。 



它带来痛苦。 

但是，如果你不相信我……为什么没有听说有人为自己活会活得很好呢？ 

吉姆·卡瑞（Jim Carrey）凭借在好莱坞出色的演技，得到金钱，名利和愉悦。 

但是听他说的话： 

“我认为每个人都应该变得富有和成名，并得到他们梦寐以求的一切，以便他们看到这不是答

案。” 

哇。 

朋友们， 这段话里是有智慧的。 

吉姆·卡里（Jim Carrey）曾经崇拜自我。 

但这是没有用的。 

找不到快乐。 

朋友们，腓立比书中保罗向我们展示了另一种方式。 

因为保罗找到了真正的喜乐。怎样能找到。 

在本部分中，我们将仔细研究保罗。 

以及他如何看待世界。 

这样我们就可以向他学习。 

因为我们注定要跟随他。 

保罗在第四章对腓立比人说： 

腓立比书 4：9 你们从我所学习的，所领受的，所听见的，所看见的事，你们都要继续去做，

赐平安的神就必与你们同在。 

腓立比人跟随保罗。 

我们也是。 

如果我们愿意，我们将分享保罗的喜悦。 

让我们细看…… 

痛苦中的喜乐：12-18上半节 

首先，朋友们… 

我们不能说保罗的喜乐来是因为他的情况很好。 

不是这样的！ 

我的喜悦常常与我的情况有关。 

你知道那些一切顺利的日子... 



你睡得很香，天空湛蓝，房子整洁，你的孩子问你是否可以在吃早餐之前为我们的传道祷告，

一切都会顺利进行… 

那些日子我很高兴！ 

然后在其他的日子里，你筋疲力尽，辗转反侧，天气阴冷湿润，房子里一团糟，孩子们在吵

架…… 

那些日子我很沮丧！ 

我们生活都是这样起伏不定的是不是… 

快乐一分钟。 

下一分钟就郁闷起来。 

但是保罗不一样。 

他的快乐与他的情况无关。 

他的环境是可怕的。 

他被关在罗马监狱中。 

但是他很高兴。 

为什么？ 

因为保罗的喜乐不是因着自己。 

而是因着耶稣。 

耶稣的福音在前进。 

朋友们，第 12 节： 

腓立比书 1:12 弟兄们，我要你们知道，我所遭遇的事反而使福音更兴旺， 13 以致御营全军和

其余的人都知道我是为基督的缘故受捆锁的； 14 而且那在主里的弟兄，多半都因我受的捆锁

而笃信不疑，越发放胆无所惧怕地传道。 

保罗的喜乐。 

福音传开了。 

在非信徒和信徒中。 

不相信的罗马卫兵知道保罗因着耶稣入狱。 

保罗对此感到高兴。 

保罗的监禁使耶稣更加出名。 

保罗的榜样鼓舞了罗马的基督徒兄弟姐妹们开始传扬福音！ 

赞美神！ 



保罗继续表明，一些兄弟姐妹实际上是希望给监狱中的他造成麻烦。 

但是看看他说什么... 

第 18 节： 

18 这又何妨呢？或是假意或是真心，无论如何，只要基督被传开了，为此我就欢喜。 

保罗实际上很高兴。 

因为保罗不在乎保罗自己。 

保罗在乎耶稣。 

朋友们，这些经文真是太神奇了。 

保罗也可以抱怨。 

有两个很好的理由。 

他身陷困境。 

其他基督徒正试图为他惹麻烦。 

但是保罗很高兴。 

出于一个简单的原因，基督的名被传扬开来了。 

注意保罗如何看待世界。 

让我用两副眼镜来解释。 [顶部带有“Tiim”和“耶稣”的眼镜] 

我经常通过……我的眼光看世界。 

对我来说很好。或者对我来说很难。 

我的喜悦与我息息相关... 

保罗没有那样看待世界。 

他戴着另一副眼镜。 

保罗通过耶稣的眼光看世界。 

他完全被对基督有益的事物所吸收……因此，如果向非基督徒传讲基督，或是基督徒在基督中

成长……保罗会感到高兴。不管自己会怎么样。 

我们这样看世界吗？ 

经济停滞和社会孤立非常困难。 

但这还不是全部。 

你是否知道朋友，包括我们在内的基督教教堂正在与一些人建立在线联系，否则他们永远不会

与其联系……联系过可能从未踏入教堂的人吗？ 

我们可能处于封锁状态，但是正如保罗在其他地方所说：“神的言语并没有被捆绑。” 



这一切都是困难的…… 

基督的名正被传扬。 

朋友们，我们有理由高兴。 

保罗在痛苦中仍喜乐。 

生命中的喜乐与死亡：第 18b-26节 

保罗希望继续在基督里喜乐。 

在下一节中，从 18b 节开始，保罗展望了未来。 

而且看起来很暗淡。 

他开始谈论自己的死亡。 

因为很有可能将他处决。 

他因传福音，传扬耶稣基督是主的真实信息而入狱。 

这是罗马的叛国罪，在罗马，只有皇帝才能被视为神。 

看起来像输了-因为保罗输了。 

现在受苦，死亡即将来临。 

但是保罗很喜乐。 

从 18b 节和我一起来看： 

我还要欢喜， 19 因为我知道，这事藉着你们的祷告和耶稣基督的灵的帮助，终必使我得到释

放。 20 这就是我所切慕、所盼望的：没有一事能使我羞愧；反倒凡事坦然无惧，无论是生是

死，总要让基督在我身上照常显大。 21 因为我活着就是基督，死了就有益处。 

保罗为活着……和死亡感到高兴。 

他为什么为活着高兴？ 

因为他可以事奉耶稣。 

这就是保罗期待的拯救。 

并不是从监狱或死亡中解脱出来。 

他对这两件事都没有真正的希望。 

在接下来的几节经文中，他解释了他期待的释放。 

从诱惑中解脱出来感到羞耻。 

这是保罗真正想要避免的结果！ 

他和我们是如此不同，不是吗。 

在我们的社会中，痛苦和疾病被认为是最糟糕的事情。 



要不惜一切代价避免！ 

我们已经在 COVID-19 上看到了这一点。 

我们已采取非常规措施来限制这种疾病的蔓延及其可能带来的死亡。 

这样做是对的，对的……我们保护了社会人民，尤其是老年人和弱势群体。 

但是请注意，保罗所遭受的苦难和死亡并不是最令人恐惧的。 

为耶稣感到羞耻是最令人恐惧的。 

这就是保罗想要得到的。 

保罗最想要尊敬耶稣。 

保罗很高兴，因为通过腓立比人的祷告和圣灵的帮助，保罗希望自己能够做到这一点。 

朋友们，这是什么样的自由啊。 

保罗在监狱里受苦。 

但是他很高兴……因为他可以事奉耶稣。 

你找到自由了吗？ 

是的，我们目前处于相互封锁状态。 

但是我们必须事奉耶稣。 

现在。 

隔离中。 

我们可以祷告，可以鼓励，可以通过电子邮件将教堂直播链接发送给朋友，可以像我们许多人

一个星期前一样，通过福音信息向有需要的家庭提供食品杂货……即使在这种封锁的限制下，

我们也可以通过多种方式事奉耶稣... 

赞美神。 

这带来了怎样的欢乐啊。 

朋友们，即使情况变得更糟……我们为基督的事业而被杀……或生病而死…… 

我们要与耶稣同在。 

没什么好怕的。 

值得期待。 

你看到保罗高兴的原因了吗？ 

是的，他在受苦……可能会死。 

看起来像双输。 

但是对于保罗来说，这是双赢。 



他还可以活着，现在可以为耶稣服事。 

如果他死了，他就可以与耶稣同在…… 

因此，没有什么可以消除他的喜悦。 

那是真正的自由，朋友们。 

那才是真正的快乐。 

那就是我们… 

甚至死亡……我们社会中有那么多人担心……这是值得期待的。 

我们亲爱的基督徒姐妹凡妮莎阿姨前一周去世了。 

我们中很多人都认识她，Wilfred 和 Vanitha 在他们可以的时候参加了 Auburn 和 Newington 的

教堂。 

圣经没有给我们提供有关 Vanitha 阿姨在哪里的很多细节。 

但是这段话告诉我们一些事情…… 

她与主同在。 

到目前为止，这是更好的选择。 

为失去我们的姐妹感到悲伤是正确的。 

但是不要为她感到难过。 

她与耶稣同在。 

那也是我们未来的，朋友们。 

当我们知道这一点时，这意味着没有什么可以夺走我们的喜悦。 

活着是侍奉耶稣的机会。 

可以带来欢乐。 

死亡是与耶稣更深的团契的门户。 

那也带来快乐！ 

保罗不知道神会给他哪一个，尽管他希望神会允许他生活，他与腓立比人有很好的事奉，以鼓

励他们继续前进。 

福音，这将继续带给他们快乐。 

你是否再次看到了保罗看世界的方式。 [眼镜：“Tim”] 

如果我的生活全都围绕着我... 

也许我们最需要避免的两件事是痛苦和死亡。 

那是输。 



但是因为保罗的生活全都与耶稣有关。 [眼镜：‘耶稣’] 

因此，苦难与死亡并不会因此而失去。 

这是双赢的。 [眼镜] 

因为活着就是基督。 

而死了就是收获。 

为基督服事和受苦时的喜乐：27-30节 

在第 27 节中，保罗在他信中的第一道命令中直接将这部分事工交给了腓立比人。 

我们 NIV 的翻译内容是“行事为人要与基督的福音相称。” 

但是最初的字眼是“活在当之无愧的基督福音公民”。 

这可能是这封信中最重要的诗句。 

请记住，腓立比基督徒是罗马的公民。 

Nero 是皇帝。 

一个好的罗马公民将通过敬拜皇帝来表达对罗马的忠诚。 

但是保罗向腓立比人表明，还有另一位皇帝真正掌管。 

不是 Nero。 

是耶稣。 

基督的福音是一个新闻，耶稣不仅是罗马的皇帝，也是全世界的皇帝。 

保罗希望腓立比人认识到这一点，并以此为生。 

腓立比人也为基督的圣工而受苦。 

腓立比的罗马公民因敬拜耶稣而不是 Nero 而开始迫害他们。 

从现在开始的短短几年内，Nero 将领导全州对基督徒的迫害，而基督徒将看到他们在他自己

的后院里围起来烧毁并钉在十字架上。 

但是保罗在这里说……行事为人要与基督的福音相称。 

接下来的经文显示了如何。 

3 件事... 

保持我们在圣灵里的一体。 

为福音征战。 

不要害怕。 

再次陈述，这里有欢乐... 



保罗说，这是作为礼物送给他们的，不仅是为了相信耶稣，而且是为耶稣受苦。 

为耶稣受苦是一种特权。 

因为当我们在他的事业中受苦时，我们会尝到他在十字架上为我们所受的苦难。 

这里你可以再次看到保罗的观点。 

如果我的自我是我的神... 

为自己服务是我的最高价值。 [眼镜：“Tim”] 

但是如果耶稣是我的神... 

为他服务是我的最高价值。 [眼镜：‘耶稣’] 

为了继续侍奉耶稣... 

我们彼此需要……以便我们继续传讲基督，毫不畏惧。 

作为基督奴仆的喜乐 

朋友们……保罗对耶稣的彻底奉献非常有挑战性，不是吗！ 

有时我们将保罗归为特殊一类。 

他是使徒。 

我们认为，他是基督徒生活的专业人士！ 

但是保罗坚守自己为腓立比人的榜样。 

为了我们。 

我认为我的主意常常会阻碍我的快乐……。 

不是我崇拜自我。 

是我尝试敬拜耶稣和自我。 

对我来说...活着就是基督加我自己...我的舒适，我的银行帐户，我的休闲，家庭，我的生活方

式... 

而且对我来说，那些其他事情通常比基督更重要。 

但是保罗一心一意。 

他是基督的奴隶。 

保罗不是为保罗而活。 

保罗为耶稣而活。 

因此，保罗找到了不可动摇的喜悦。 

保罗对耶稣的回应似乎很激进。 



“活着就是基督，死了就有益处。” 

但是，当我们了解耶稣为我们而活而死时，这是完全自然的。 

当我们真正了解到这一点时…下周将要见到…我们都可以和保罗一起说… 

'对我来说…' 

“活着就是基督，死了就有益处。” 

那才是真正的自由。 

那才是真正的快乐。 

让我们一起祷告吧。 

 

 

 

注：圣经经文均出自 RCUVSS :和合本修订版 (all the bible translations are RCUVSS version) 


